

Association des Régions Méditerranéennes

Membres : Catalogne, Baléares, Péloponnèse, Chypre, Malte, Mezzogiorno italien, Crète, Cyclades, Îles Ioniennes, Corse, Occitanie, Provence, Valence.



Objectifs : Fondée en 2025 après la crise de l'huile d'olive et les catastrophes agricoles en Méditerranée, l'Association des Régions Méditerranéennes (ARM) s'est constituée pour unir ces régions autour de projets économiques, écologiques et sociaux. Face à la désertification, aux migrations climatiques et aux pénuries alimentaires, l'ARM a pour but de revitaliser l'économie régionale grâce à des projets durables, notamment dans l'énergie solaire et les infrastructures résilientes, et rendre la zone vivable en cas de désertification au point où elle devient difficilement vivable. L'ARM met également en évidence des projets complémentaires pour lutter contre la désertification, comme la gestion de l'eau, la reforestation, ou des infrastructures résilientes.

L'association milite pour une transition écologique, l'autonomie énergétique, et une gestion commune des ressources maritimes. Elle participe activement aux discussions autour du Green Deal européen, même s'il est en difficulté.

Structure Interne : L'association est dirigée par Elena Marinos, ancienne députée grecque et fervente militante écologique. Marinos a coordonné les efforts pour sauver les industries agricoles du Péloponnèse après les crises climatiques de 2026. L'organisation fonctionne comme un réseau collaboratif, chaque région ayant une délégation pour les projets spécifiques : énergie solaire pour les Baléares, gestion de l'eau pour Malte et Chypre, reforestation pour la Corse et la Provence.

Finances : L'ARM est financée par les contributions des membres ainsi que des fonds européens, notamment via le programme Horizon Europe pour la recherche et l'innovation. Les partenariats avec des entreprises privées dans le secteur des énergies renouvelables, comme l'italien Enel et l'espagnol Iberdrola, apportent des fonds supplémentaires. En 2029, l'association a obtenu un financement de 500 millions d'euros pour renforcer l'infrastructure solaire en Méditerranée, distribuée principalement aux zones les plus touchées par les crises climatiques, comme le sud de l'Italie et la Grèce.

Campagnes et actions : L'ARM a atteint plusieurs objectifs clés depuis sa création. Elle a soutenu le projet Med Sun 2030, une initiative pour couvrir 30 % de l'énergie de la région par le solaire d'ici 2030. En lien avec les Nations Unies et les Objectifs de Développement Durable (ODD), l'association a contribué à la lutte contre la désertification dans le Mezzogiorno et la Provence. En 2028, elle a signé un partenariat stratégique avec le Programme des Nations Unies pour l'Environnement (PNUE) pour la protection des côtes méditerranéennes suite à la marée noire de Mozambique qui a affecté les écosystèmes marins.

Histoire : L'ARM a vu le jour en 2025 après la prise de conscience urgente des pays méditerranéens sur l'impact du réchauffement climatique et de la crise énergétique. Initialement centrée sur des questions économiques, elle a rapidement évolué vers des actions environnementales, prenant part au lobbying pour réformer les politiques agricoles de l'Union Européenne après la destruction des oliveraies en 2026. En 2029, un important changement est survenu lorsque l'association a élargi son influence en Afrique du Nord, en apportant son soutien à des initiatives locales d'agriculture durable et de gestion de l'eau dans le cadre de l'instabilité au Sahel.